

# Qu'est-ce qui rendait la civilisation islamique distincte ?

La civilisation islamique traitait avec son Créateur de manière parfaite, en plaçant la relation entre le Créateur et Sa création à sa juste place. Alors que d'autres civilisations humaines ont échoué, car elles ont méprisé en Allah et Lui ont associé Sa création dans leur croyance et leur adoration, et Lui ont attribué ce qui ne convient pas à Sa majesté et à Sa dignité.

Le véritable musulman ne confond pas civilisation et urbanisation. Il adopte une approche modérée pour déterminer la manière de traiter les idées et les sciences, et il distingue entre :

L'élément de la civilisation : qui est représenté par les aspects doctrinaux, logiques et intellectuels, ainsi que par les valeurs comportementales et morales.

L'élément de l'urbanisation : qui est représenté par les réalisations scientifiques, les découvertes matérielles et les inventions industrielles.

Un véritable musulman puise dans ces sciences et inventions selon ses concepts de foi et de comportement.

La civilisation grecque croyait en l'existence d'Allah, mais elle niait Son Unicité et rejetait Sa capacité à apporter des bienfaits ou à écarter le mal.

La civilisation romaine s'est détournée du Créateur au départ. Puis, après avoir embrassé le christianisme, elle Lui a associé des partenaires, ses croyances étant imprégnées de pratiques païennes comme l'adoration des idoles et des forces de la nature.

La civilisation perse préislamique méprisait en Allah, adorait le soleil à la place et se prosternait devant le feu, le considérant comme sacré.

La civilisation hindoue a abandonné l'adoration du Créateur pour adorer un dieu créé, représenté par la Trimurti composée de Brahma le créateur, Vishnu le préservateur et Shiva le destructeur.

La civilisation bouddhiste s'est détournée de Dieu, le Créateur, et a pris Bouddha comme leur dieu.

Quant à la civilisation sabéenne, ils faisaient partie des Gens du Livre, mais ils niaient l'existence de leur Seigneur et adoraient les planètes et les étoiles, à l'exception de certaines sectes monothéistes mentionnées dans le Noble Coran.

Quant à la civilisation pharaonique, bien qu'elle ait réalisé une grande avancée vers le monothéisme et exalté Dieu à l'époque d'Akhenaton, elle continuait de croire en l'incarnation de Dieu et en Sa ressemblance avec certaines de Ses créatures, comme le soleil et d'autres éléments devenus pour eux des symboles de Dieu. De plus, l'incroyance a atteint son apogée lorsque le Pharaon a revendiqué la divinité et s'est considéré comme le législateur principal à l'époque de Moïse.

La civilisation arabe a abandonné l'adoration du Créateur pour adorer les idoles.

La civilisation chrétienne a nié l'Unicité absolue d'Allah et Lui a associé Jésus-Christ et sa mère Marie. Ils ont adopté la doctrine de la Trinité, qui repose sur la croyance en un seul Dieu incarné en trois hypostases (le Père, le Fils et le Saint-Esprit).

La civilisation juive s'est détournée de son Créateur, a choisi son propre dieu et l'a considéré comme un dieu national. Ils ont adoré le veau et attribué à Dieu, dans leurs livres, des qualités humaines qui ne Lui conviennent pas.

Les civilisations passées ont péri, tandis que les civilisations chrétienne et juive se sont transformées en civilisations non religieuses, qui sont le capitalisme et le communisme. En raison des méthodes utilisées par ces deux civilisations dans leur traitement d'Allah ainsi que de la vie en termes de croyance et d'intellect, elles sont considérées comme arriérées et non avancées, et sont caractérisées par la brutalité et l'immoralité malgré leur sommet atteint en progrès culturel, scientifique et industriel, qui ne comptent pas pour évaluer le progrès des civilisations.

Le critère valable du progrès civilisationnel repose sur des preuves logiques ainsi que sur une conception saine d'Allah, de l'homme, de l'univers et de la vie. De plus, la civilisation saine et sublime est celle qui conduit à de véritables concepts sur Allah et Sa relation avec Sa création, à savoir la source de son existence et sa destinée, et qui place cette relation à sa juste place. En

conclusion, la civilisation islamique est la seule civilisation avancée parmi toutes ces civilisations, simplement parce qu'elle a réalisé l'équilibre requis. [179]  
"Isā'at ar-Ra'smāliyyah wa ash-Shuyū'iyyah ila Allāh" par Dr. Ghāzi 'Ināyah.

## سؤال وجواب حول الإسلام

Source: <https://the-faith.com/qa/fr/show/73/>

Arabic Source: <https://the-faith.com/qa/ar/show/73/>

Sunday 14th of December 2025 11:46:24 AM